



Mit großem Engagement dabei: Thomas Geißler, Plattler und Kassier im Trachtenverein Steibis. Foto: Sabine Metzger

Platteln auch mit Ehering

Herz fürs Brauchtum (117) Der 24-jährige Thomas Geißler wirkt seit 20 Jahren im Trachtenverein Steibis mit, ist seit drei Jahren Kassier und sitzt im Organisationskomitee für den Vihscheid

VON SABINE METZGER

Oberstaufen-Steibis „Bei uns lebt das Dorf von seinen Vereinen“, sagt Thomas Geißler aus Steibis, 24 Jahre alt. Er ist seit zwanzig Jahren im Trachtenverein und spielt Klarinette in der Musikkapelle. Geißler sitzt zudem im Organisationskomitee des Staufner Vihscheids. Mit der Planung für die Großveranstaltung ist er das ganze Jahr über beschäftigt.

Der Steibinger Trachtenverein wurde 1974 gegründet und ist damit einer der jüngsten im Gauverband Interessengemeinschaft (IG) Tracht. Knapp 250 Mitglieder hat der Verein – eine stattliche Zahl im Vergleich zur Einwohnerzahl von Steibis. Und es gibt starke Gruppen

im Trachtenverein. 19 kleine Plattler sind es und 31 große, dazu kommen Jodlergruppe und Alphorngruppe. „Wir haben eine ziemlich junge Vorstandschaft“, berichtet Geißler. Er ist seit drei Jahren Kassier im Verein. „Berufsbedingt“, wie er meint. Thomas Geißler arbeitet bei der Bank.

Der ganze Stolz der Steibinger Trachtler ist das Vereinsheim, das 1978 gebaut und 2005 umgebaut wurde. „Da steckt viel ehrenamtliches Engagement drin“, sagt Geißler. Viel Engagement steckt er auch in die Organisation des Staufner Vihscheids, eine Veranstaltung, die jedes Jahr bis zu 10 000 Besucher anlockt und die für den Tourismus und die Konjunktur in Oberstaufen

und den Orten drumherum von großer Bedeutung ist. „Da hängt viel dran.“

Thomas Geißler hat mit vier Jahren im Trachtenverein mit dem Plattlern begonnen. Heute ist er immer noch bei der Aktiven. Obwohl er mittlerweile verheiratet ist und es in anderen Vereinen durchaus üblich ist, dass nach der Hochzeit Schluss ist mit dem Platteln. „Darüber steht bei uns nichts in den Statuten“, sagt Geißler. Also sei er in der Gruppe geblieben – als einziger mit Ehering. Seine

Frau Elisabeth ist ebenfalls Plattlerin und Kassiererin. Allerdings ist sie im Trachtenverein Oberstaufen.

Im Vereinsheim findet an diesem Samstag ein Heimatabend mit Musik und Plattlerauftritten statt. Die Heimatabende seien von den Gästen immer ganz gut besucht, sagt Geißler. Etwas ganz Besonderes sind die Einheimischen-Heimatabende in Steibis. Da holen die aktiven Plattler ehemalige Plattler auf die Bühne, und da wird auch der „Schellenplattler“ gezeigt, den es in dieser Fassung nur in Steibis gibt. Getanzt wird er von fünf Männern mit 13, klanglich aufeinander abgestimmten Schellen. Der nächste Einheimischen-Heimatabend findet am Samstag, 9. November, statt.

